

Recesa provisionalmente VII Congreso del Partido Comunista de Cuba



La Habana 16 de abr (RHC). El VII Congreso del Partido Comunista de Cuba recesa brevemente luego de cumplir con la primera parte prevista del evento para este día .

Durante la lectura del informe central el también presidente de los Consejos de Estado y de Ministros afirmó que con este congreso se cumple uno de los objetivos de trabajo aprobados por la Conferencia del Partido que estableció mantener la periodicidad fijada por los estatutos, salvo en situaciones excepcionales extremas.

Raúl Castro subrayó que los delegados, representativos de todos los sectores de la sociedad, fueron electos democráticamente a partir de propuestas de la base.

Más adelante señaló que ha disminuido la militancia del Partido como consecuencia de la negativa dinámica demográfica, los efectos de una política restrictiva de crecimiento desde el 2004 y las insuficiencias en el trabajo de captación, retención y motivación del potencial de los militantes. Sin embargo, reconoció que esa tendencia logró frenarse en los últimos años.

Asimismo explicó cómo durante el período entre Congresos se cumplió con lo acordado de darle seguimiento de manera continua a la marcha de la aplicación de los Lineamientos, el plan de la economía y el cumplimiento del presupuesto de cada año. A este Congreso, dijo Raúl, llegamos con la presentación de cuatro documentos abarcadores y de gran complejidad que marcarán el rumbo del proceso revolucionario y del PCC.

Explicó seguidamente que a diferencia del Congreso anterior, no fueron sometidos a discusión abierta todos los documentos porque de lo que se trata ahora es de la confirmación y continuidad de la línea acordada cinco años atrás.

En cuanto a la actualización del modelo económico -social, admitió que en la isla han proliferado micro, pequeñas y medianas empresas privadas al calor de las reformas emprendidas hace cinco años, pero advirtió que eso no implica la "restauración del capitalismo".

Al respecto recordó que la empresa estatal seguirá siendo la forma principal de gestión económica en el modelo socialista cubano y abogó por dejar los "eufemismos" y "llamar a las cosas por su nombre".

"No somos ingenuos, ni ignoramos la influencia de poderosas fuerzas externas que apuestan a lo que llaman el empoderamiento de las fuerzas no estatales de gestión, con el fin de generar agentes de cambio en la esperanza de acabar con la revolución y el socialismo en Cuba", aseveró Raúl Castro.

Explicó que el incremento de los trabajadores por cuenta propia, que suman ya casi medio millón, y la autorización de la contratación por estos de fuerza de trabajo "ha conllevado en la práctica" a la existencia de esas pequeñas empresas privadas, que "hoy funcionan sin la debida personalidad jurídica".

Al abrir espacios al sector privado, las reformas económicas aprobadas hace cinco años, cuya revisión iniciará el Congreso de PCC, permiten por el momento solamente el trabajo autónomo a personas naturales o la creación de cooperativas no agropecuarias.

Según explicó, en los lineamientos aprobados en abril de 2011, se "precisa rotundamente que en las formas de gestión no estatales no se permitirá la concentración de la propiedad, ni tampoco de las riquezas". "Por tanto, la empresa privada actuará en límites bien definidos y constituirá un elemento complementario del entramado económico del país, todo lo cual deberá ser regulado por la ley", subrayó.

El presidente cubano reiteró que en "la Cuba socialista y soberana, la propiedad de todo el pueblo sobre los medios fundamentales de producción, es y continuará siendo la forma principal de la economía nacional y del sistema socio-económico", lo que constituye "la base del poder real de los trabajadores".

En otra parte de sus palabras ante los casi mil delegados al congreso Raúl Castro reafirmó que "cederá" en 2018 sus responsabilidades como presidente de Cuba "a quien sea elegido" en los comicios de ese año. Anunció como edad límite los 60 años para la entrada de una persona al Comité Central del Partido Comunista de Cuba.

A partir de esta tarde, los delegados trabajarán en cuatro comisiones, que sesionarán hasta el día de mañana, en el Palacio de las Convenciones de La Habana.

El lunes volverá a sesionar el Congreso en plenaria, para debatir de conjunto el dictamen del trabajo de las comisiones. La tarde de ese día se dedicará a la presentación, análisis y votación de la candidatura del Comité Central del Partido. Finalmente, el lunes 19, día de la Clausura, se dará a conocer el Comité Central electo, así como los miembros del Buró Político, el Primer y Segundo Secretario.



Radio Habana Cuba